

Fue atacado por tres desconocidos:

Adolescente de 16 años es asesinado a balazos en plazoleta de Huechuraba

Los homicidios de menores han aumentado un 78% en cinco años, según reporta Amparo y Justicia, con datos de fiscalía.

O. RODRÍGUEZ

En plena vía pública, durante la madrugada de ayer, fue asesinado un adolescente de 16 años, en la comuna de Huechuraba, quien fue atacado por tres desconocidos en el sector de la plaza Los Cerezos de la comuna.

Según información policial, el menor de edad mantenía antecedentes policiales. Las indagatorias para dar con los autores del crimen y establecer su contexto están a cargo del Equipo de Crimen Organizado y Homicidios (ECOH) de la fiscalía, desde donde se instruyeron las primeras diligencias al OS9 de Carabineros.

El crimen del adolescente pone en relevancia las cifras reveladas por la Fundación Amparo y Justicia, en conjunto con el Ministerio Público, que esta semana constituyeron la primera mesa de trabajo colaborativo para mejorar la investigación de homicidios infantiles, donde también participaron entidades como el Servicio Médico Legal, Carabineros, PDI, Poder Judicial, Subsecretaría de la Niñez, Ministerio de Salud, Subsecretaría de Prevención del Delito y Defensoría de la Niñez.

Entre los datos que se entregaron en la instancia se encuentra que este tipo de crímenes se ha incrementado en un 78% en los últimos cinco años, pues en 2018 hubo 33 víctimas, mientras que



Imágenes de cámaras de seguridad mostraron el momento del ataque, las que son analizadas por la fiscalía.

en 2023 estas llegaron a 66, según el informe de Amparo y Justicia, con datos del Ministerio Público.

Mayor cantidad de víctimas, entre 14 y 17 años

En esta línea agregan que, “aunque la mayor proporción de víctimas son adolescentes de entre 14 y 17 años (68%), un reciente informe del Ministerio Público señala que la variación más significativa de este fenómeno se observa en los homicidios en contexto de violencia intrafamiliar, con un aumento del

600% en el último año, pasando de tener dos casos en 2022 a 14 en 2023”.

Además, el análisis realizado por la fundación determinó que la duración de los procesos judiciales asociados a estos delitos es extensa, tardando entre 2 a 4 años y medio en cerrarse.

De igual forma, afirman, “la evidencia internacional señala que detectar e investigar los homicidios de niños y niñas es más complejo que en el caso de los adultos. En Chile, entre los años 2018 y 2022 se realizaron 343 autopsias a niños donde no fue posible determinar la causa de muerte”.